
 BÜRGERSCHAFT 

DER FREIEN UND HANSESTADT HAMBURG Drucksache 21/190
21. Wahlperiode 14.04.15

Schriftliche Kleine Anfrage 

des Abgeordneten Thilo Kleibauer (CDU) vom 07.04.15 

und Antwort des Senats 

Betr.: Schulentwicklung in den Walddörfern (Region 18) 

Ich frage den Senat: 

1. Wie viele Vorschulklassen mit jeweils wie vielen Kindern werden an den 
einzelnen Grundschulen in der Region 18 für das Schuljahr 2015/2016 
eingerichtet? 

2. Wie viele Anmeldungen für die Vorschule konnten an den einzelnen 
Grundschulen in der Region 18 jeweils nicht angenommen werden? 

Schule 
geplante 

VSK  
Schule Ahrensburger Weg 3 
Schule Am Walde 1 
Schule An den Teichwiesen 2 
Schule Bergstedt 1 
Schule Buckhorn 2 
Schule Duvenstedter Markt 2 
Schule Eulenkrugstraße 2 
Schule Lemsahl-Mellingstedt 2 

Quelle:  Planungsdaten der zuständigen Behörde, Stand 17. März 2015. 

Alle Anmeldungen für die Vorschulkassen werden von den Schulen angenommen. 
Sofern ein Kind aus Kapazitätsgründen nicht in der Vorschulklasse der gewünschten 
Grundschule aufgenommen werden kann, erhalten dessen Eltern ein Angebot für 
einen Vorschulplatz an einer Grundschule in erreichbarer Nähe. Dieser Prozess ist 
noch nicht abgeschlossen, siehe Drs. 21/142. 

3. Wie viele Schüler wurden an den einzelnen Grundschulen in der Region 
18 insgesamt angenommen? 

Insgesamt wurden 548 Schülerinnen und Schüler in den Jahrgang 1 an den einzelnen 
Grundschulen in der Region 18 angenommen. 

4. Wie viele Erstwünsche bei der Anmeldung für die erste Klasse konnten 
jeweils an den einzelnen Grundschulen in der Region 18 erfüllt werden? 

5. Wie viele Erstwünsche bei der Anmeldung für die erste Klasse konnten 
jeweils an den einzelnen Grundschulen in der Region 18 nicht erfüllt 
werden? 
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Schule 

Anzahl 
der an-
gemel-
deten 
SuS 

Anzahl der 
aufge-

nomme-
nen SuS 

Erst-
wunsch

-
erfül-
lung 

Züge 
nach 
SEPL

Zum Sj. 
2015/16 
geplante 
Klassen 

SuS 
pro 

Klas-
se 

Schule Am 
Walde 

46 46 100% 3 2 23,0 

Schule Berg-
stedt 

80 84 100% 4 4 21,0 

Schule Du-
venstedter 
Markt 

68 68 100% 4 3 22,7 

Schule 
Lemsahl-
Mellingstedt 

66 68 100% 3 3 22,7 

Schule 
Ahrensburger 
Weg 

64 68 100% 4 3 22,7 

Schule An den 
Teichwiesen 

60 60 100% 3 3 20,0 

Schule Buck-
horn 

77 69 89,61% 3 3 23,0 

Schule Eulen-
krugstraße 

89 85 95,51% 3 4 21,3 

Quelle: Planungsdaten der zuständigen Behörde. Stand: 17. April 2015. 

6. Wie viele Vorschulkinder wurden bei der Anmeldung für die erste Klasse 
von der Schule nicht angenommen, in der sie die Vorschule besuchen? 

Siehe Drs. 20/11667. 

7. Wie viele Eingangsklassen 1 werden an den einzelnen Grundschulen in 
der Region 18 zum Schuljahr 2015/2016 eingerichtet? Wie groß werden 
diese Klassen nach dem derzeitigen Stand sein? 

Siehe Antwort zu 4. und 5. 

8. Wie viele Schüler wurden für die fünfte Klasse an den weiterführenden 
Schulen in der Region 18 insgesamt angenommen? 

9. Wie viele Erstwünsche bei der Anmeldung für die fünfte Klasse konnten 
jeweils an den einzelnen Schulen in der Region 18 erfüllt werden? 

10. Wie viele Erstwünsche bei der Anmeldung für die fünfte Klasse konnten 
jeweils an den einzelnen Schulen in der Region 18 nicht erfüllt werden? 

11. Wie viele fünfte Klassen werden an den einzelnen Schulen in der Region 
18 zum Schuljahr 2015/2016 eingerichtet? Wie groß werden diese Klas-
sen nach dem derzeitigen Stand sein? 

Siehe Drs. 21/141. 

12. An welchen Schulstandorten weicht die geplante Schulorganisation in 
welchem Umfang vom aktuellen Schulentwicklungsplan ab? Welche 
Auswirkungen hat dies auf die derzeit geplanten Aus- und Umbaubedar-
fe? 

An den Schulen Am Walde, Duvenstedter Markt und Ahrensburger Weg wurde jeweils 
eine Klasse weniger als im SEPL geplant eingerichtet. Diese Schulen konnten alle 
angemeldeten Schülerinnen und Schüler aufnehmen. An der Schule Eulenkrugstraße 
wurde die Zügigkeit nach SEPL um eine Klasse überschritten. Dieses ist zum kom-
menden Schuljahr im Raumbestand der Schule möglich. Die diesjährige Organisation 
hat keine Auswirkungen auf die langfristig angelegten Bauplanungen. 

 


